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试驾CRV有感，东风本田漠视国人生命安全
汽车
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家里计划添置一辆新车，预算25万以内。

在这个价格区间买车，其实是没有任何选择余地的，因为这个价位的国产车中，标配V6发动机和6前速

自动变速箱的后驱车之后锐志，其他任何同价位的车型在配置上都比锐志差了一个档次，所有如果买

轿车的话只有锐志一种车型可选。

但是由于家里的轿车已经有好几辆了，所以不打算再买轿车，准备添一台SUV，填补家内空白。

至于选择的范围，这个价位的SUV我只开过2.0的富士森林人，所以就拿这两款车比较一下。

今天试驾的是2.0 CRV 自动档，下面就动力（发动机），操控（底盘，变速箱）和舒适性来简单的回

顾一下。

首先是发动机，自从上个世纪我第一次接触本田车开始，本田的发动机就从来没有另我失望过，虽然

这次试驾的是2.0的车，但是这台小小的2.0发动机拖动 CRV超过1.5吨重的车身并不感觉特别吃力，地

板油起步也能象征性的略微冲动一下，但是也仅此而已了。2.0发动机的CRV在动力方面只能说还过得

去，可以应付日常使用。真正要买的时候，我只会买2.4的，毕竟排量大一些开着舒服。

对比森林人2.0，在动力方面感觉森林人2.0明显要比 CRV，加速更快。这不是因为SUBORU的2.0 NA发

动机比HONDA的牛B，而是因为森林人比CRV轻了将近200KG，而且SUBARU的 NA H4发动机动力输出比较

线性，没有HONDA的VETC启动后那种爆发力，所以个人人才出众为HONDA的发动机实际表现要优

于SUBARU。

其次是操控，实事求是的讲，这种车子真要谈操控那是搞笑，因为毕竟不是跑车。即使张口闭口强调

操控性的BMW 3系，真飙起车来也是不可能追上同价位的 SUBARU Impreza，毕竟设计取向根本就不同

，家用轿车再怎么强掉所谓的操控性，也不可能跑赢那些纯粹以追求性能为最高目标的车子。

但是就CRV这部车来讲，其驾驶感觉还是相当不错的，直线行使时感觉底盘很扎实，虽然重心比较高，

但没有“飘”的感觉，以比较高的速度不踩刹车转弯，其悬挂的支撑力也足够，侧倾虽然比轿车大些

，但是完全在可以接受的范围内，给人比较充足的信心。试了几下紧急变线（就是中速行驶猛打八字

），感觉这个底盘还是很平衡的，加上四轮驱动，驾驶起来很放心，虽然没有FR好玩儿，完比那些前

驱车还是要强很多。高速没有试，但根据我的经验，这部车在高速公路上的表现也不会差。

对比，森林人，由于CRV比森林人更重，而且重心明显比森林人要高，所以在操控性上有比较明显的差

距。但是CRV的变速箱比森林人的好很多，多了一个前进档，换档的过程明显比森林人平顺，而

且HONDA字家的5前速自动变速箱虽说多少有些过时（现在大家都玩6前速了），但好在动力输出非常直

接，不会过于拖泥带水。
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最后说说舒适性，在这方面CRV可以说完胜森林人，其舒适性比森林人要出高一个档次。CRV的内部空

间比森林人大，而且毕竟是新款车，设计上也比森林人时髦的多，通俗点讲就是感觉比森林人豪华的

多。但是对CRV的舒适性贡献最大的还是它的悬挂和变速箱。变速箱更加平顺这一点刚刚已经讲过

，CRV的悬挂明显要比森林人的舒适，不仅比森林人的悬挂更柔韧，而且更扎实。举个例子，森林人在

行驶不平整的路面时，细小的颠簸会毫无遗漏的传到坐椅，给人很不舒服的感觉，而且从底盘传来的

噪音很大。而CRV的悬挂就要好很多，对细小颠簸的过滤比较到位，也不会传上来那么多烦人的噪音。

另一方面，作为原装进口的日本车，森林人的做工和用料还明显要比CRV更好，更精细，尤其是中控台

台面的用料和momo的方向盘，手感很好。但是森林人内饰的最大缺点就是塑料味太重，用料再好，做

工再细的塑料也还是塑料，坐进森林人你能很明显的感觉到这就是一辆经济型SUV。

总的来说，在同样的价位上，综合来看CRV明显优于森林人，虽然森林人在操控性方面的表现比较突出

，但总体来看还是比CRV要差不少，远没有CRV那么均衡。

车子说完了，最后数落数落东风本田。

CRV还是没现车，但现在订车的话一个月左右就能提车，不搞加价。这一点还不算太恶劣，可恶的是没

有任何优惠，看来CRV现在还处于新车比较牛的阶段，不肯降价。

更可恶的是，CRV居然只有最贵的Vti-s才配备VSA，其他型号一概没有，而且都比Vti-s少了前排坐椅

侧气囊和侧安全气帘。其实少几个气囊问题不算太严重，毕竟在撞击中气囊只是起到辅助作用，真是

要出人命的碰撞，车都撞没了100个气囊也没什么意义，但这VSA的问题就太严重了。

要知道CRV是SUV，重心比轿车高的多，所以在行驶中，特别是在国道和高速公路上遇到到躲避障碍物

（比如违反交通规则横穿马路的妇女儿童电动车农用车之类，在中国这些东西满地乱爬）的情况，在

急打方向盘之后，没有VSA的SUV比没有VSA的轿车要危险的多，失控的可能性要大的多。在很多情况下

，配备 VSA的CRV可以转危为安，但没有VSA的CRV就只能祈祷了。在气囊和VSA中间选择的话，我宁愿

一个气囊不要，也必须要有VSA，因为气囊只能在已经发生碰撞的情况下，在有限的范围内减少对乘客

的伤害，而VSA却可以在很多时候从根本上避免碰撞的发生。所以对安全性来说，气囊的多少那是量的

差别，但是有没有VSA就是本质区别了。

还有大灯的问题，CRV居然所有车型都没有HID大灯，这在夜间用车环境极其恶劣的中国可以说是致命

缺陷！

总的来说，试驾之后对CRV的设计和性能各方面还是比较满意的，但还是决定决定先等一等再出手，因

为国产的新款车存在各种各样的问题是必然的，需要第一批小白鼠勇于献身，发现问题并且指出问题

（包括设计问题和生产质量问题），再经过漫长的过程由厂家将问题解决，之后才算基本上成熟了，

所以说新款车至少要过一年之后才能买。而且这次的购车计划并不紧迫，再等几个月也无妨。
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而且，CRV在安全配置方面太不厚道，比如VSA和HID大灯这些东西，在中国这种恶劣的用车环境下是绝

对必不可少的，如果在安全性方面玩花样，其他方面搞的再好也要否决！

补充一点：我这次准备买最高配置的Vti-S，气囊和VSA都有，多等几个月好处在于价格上可能会有优

惠。但是想购买其他型号CRV的朋友，建议你们先别急着出手，一定要等到CRV改款配备VSA时再买，或

者干脆增加预算买配有VSA的Vti-S，因为对于SUV来说VSA是绝对必不可少的，开这一辆没有 VSA的SUV

上路，约等于拿自己的生命开玩笑。
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